
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

NANTES UNIVERSITE Référence GALAXIE : 201

Numéro dans le SI local : 0385

Référence GESUP : 0385

Corps : Professeur des universités

Article : 46-3

Chaire : Non

Section 1 : 33-Chimie des matériaux

Section 2 :
Section 3 :
Profil : Matériaux inorganiques et hybrides inorganique-organique à propriété optiques

Job profile : Inorganic and hybrid inorganic-organic materials with optical properties

Research fields EURAXESS : Chemistry     Inorganic chemistry

Implantation du poste : 0442953W - NANTES UNIVERSITE

Localisation : Nantes

Code postal de la  localisation : 44000

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

1, QUAI DE TOURVILLE

44035 - NANTES CEDEX 01

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

NELLY THOMAS
COORDINATRICE CONCOURS ET RECRUTEMENTS
02 40 99 83 62       02 40 99 83 52
02 40 99 83 52
drh.concours@univ-nantes.fr

 Date de prise de fonction : 01/09/2024

 Mots-clés : chimie ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :

UFR Sciences et Techniques

 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : UMR6502 (199612297N) - INSTITUT DES MATERIAUX DE NANTES JEAN

ROUXEL

Application Galaxie OUI



 
FICHE DE POSTE 

POUR PUBLICATION 
 

Nantes Université 
Campagne 2024 de recrutement des enseignants-chercheurs 

 
Pôle : Sciences et Technologie 

Composante : UFR SCIENCES ET TECHNIQUES 

N° Section CNU : 33        corps : PR                 n° de l’emploi : 0385 

Date de nomination : 1er septembre 2024 

Article de publication : 46.3 

Intitulé court du profil en français : Matériaux inorganiques et hybrides inorganique-organique à 
propriétés optiques 

Intitulé court du profil en anglais : Inorganic and inorganic-organic hybrid materials with optical 
properties 

Laboratoire (code/nom): UMR 6502 / Institut des Matériaux de Nantes Jean Rouxel 

Profil enseignement : 

La personne recrutée sur ce poste de professeur (section 33) assurera son enseignement au sein du 
département de chimie de la Faculté des Sciences et Techniques de Nantes. Elle prendra la 
responsabilité de plusieurs enseignements dans le domaine de la chimie inorganique, de la chimie du 
solide et des matériaux, en particulier au niveau master. Ce recrutement se place dans le contexte 
où au moins deux collègues enseignant ces disciplines partiront en retraite dans les toutes prochaines 
années. La personne recrutée devra pouvoir enseigner la chimie en anglais de la première à la 
cinquième année universitaire et maitriser les nouveaux outils d’enseignement à distance basés sur 
les technologies au niveau de la formation initiale, de la formation en alternance ou de la formation 
continue. Elle devra également contribuer à la mutation de la pratique expérimentale de la chimie. 
Elle contribuera activement à la dynamique de développement des nouveaux "Graduate Program" de 
Nantes Université dont le GP e-MAT porté en grande partie par le laboratoire. Le·la professeur·e 
recruté·e s’impliquera également dans la vie et les actions collectives de l’établissement et 
participera activement aux tâches administratives collectives du département de chimie, à la 
promotion de la chimie sur le site et dans la faculté des sciences. 

Profil recherche : 

L’activité de recherche de la personne recrutée s’effectuera à l’Institut des Matériaux de Nantes Jean 
Rouxel (UMR 6502) et plus spécifiquement au sein de l’équipe MIOPS (Matériaux Innovants pour 
l’Optique, le Photovoltaïque et le Stockage). Son activité de recherche sera dédiée à la synthèse et 
la caractérisation de nouveaux matériaux (inorganiques et/ou hybrides organique-inorganique) à 
propriétés optiques. Les mécanismes mis en jeu seront principalement en rapport avec des 
phénomènes d'absorption et/ou d'émission dans des gammes d'énergie allant de l'infra-rouge aux UV. 
Un intérêt tout particulier devra être porté à la compréhension du lien entre structure cristalline, 
composition chimique et caractéristiques physiques. Le·la candidat·e devra s’investir dans le 
renforcement de l’activité contractuelle de l’Unité (e.g., projets européens ou partenariats vers le 
monde industriel) et contribuer à son rayonnement international par la mise en place de projets 
d’envergure. 

Profil valorisation (optionnel/recommandé) : 



 

Personnes à contacter : 

 Enseignement Recherche 

Nom Bernard Humbert Florent Boucher 

Téléphone 02 4037 39 89 02 40 37 39 24 

Adresse électronique Bernard.Humbert1@univ-
nantes.fr Florent.Boucher@cnrs-imn.fr 

 
De plus amples informations sur la campagne de recrutement (calendrier de campagne, composition 
du comité de sélection, …) sont disponibles sur le site web de Nantes Université, rubrique Travailler 
à Nantes Université 

L’audition comprendra une mise en situation pédagogique. 

Les modalités seront précisées aux candidats sur la convocation à l’audition.  

 
Signature du directeur ou directrice de laboratoire :  

  
Signature du directeur ou directrice de composante : 

http://www.univ-nantes.fr/02664062/0/fiche___pagelibre/&RH=RECR
http://www.univ-nantes.fr/02664062/0/fiche___pagelibre/&RH=RECR


FICHE DE POSTE
POUR PUBLICATION

Nantes Université
Campagne 2024 de recrutement des enseignants-chercheurs

Pôle : Sciences et Technologie
Composante : UFR SCIENCES ET TECHNIQUES

N° Section CNU : 33 corps : PR n° de l’emploi : 0385

Date de nomination : 1er septembre 2024

Article de publication : 46.3

Intitulé court du profil en français : Matériaux inorganiques et hybrides inorganique-organique à
propriétés optiques

Intitulé court du profil en anglais : Inorganic and inorganic-organic hybrid materials with optical
properties

Laboratoire (code/nom): UMR 6502 / Institut des Matériaux de Nantes Jean Rouxel

Teaching profile:

The person recruited for this position as a professor (section 33) will conduct their teaching within
the Department of Chemistry at the Faculty of Sciences and Techniques in Nantes. He or she will take
on the responsibility for several courses in the field of inorganic chemistry, solid-state chemistry, and
materials, especially at the master's level. This recruitment occurs in the context where at least two
colleagues teaching these disciplines will retire in the very near future. The recruited individual must
be able to teach chemistry in English from the first to the fifth year of university and be proficient in
the new distance learning tools based on technologies at the level of initial training, apprenticeship
training, or continuous training. The recruited person must also contribute to the transformation of
experimental chemistry practices. The new Professor will actively contribute to the development
dynamics of the new "Graduate Programs" at Nantes University, including the GP e-MAT, largely
supported by the IMN laboratory. The recruited professor will also engage in the life and collective
actions of the Nantes University and actively participate in the collective administrative tasks of the
chemistry department, promoting chemistry on the campus and within the Faculty of Sciences.

Research profile:

The recruited person's research activity will take place at the Jean Rouxel Institute of Materials in
Nantes (UMR 6502), and more specifically in the MIOPS team (Innovative Materials for Optics,
Photovoltaics, and Storage). The research activity will be dedicated to synthesis and characterization
of new materials (inorganics and/or organic-inorganic hybrids) with optical properties. The
mechanisms at work will be mainly related to absorption and/or emission phenomena in the
electromagnetic domain ranging from infrared to UV. A special attention will be paid to the
understanding of the relationship between the crystalline structure, the chemical composition, and
the physical characteristics. The candidate will be expected to invest in strengthening the contractual
activity of the laboratory (e.g., European projects or partnerships with industry) and contribute to its
international reputation by setting up large-scale projects.

Profil valorisation (optionnel/recommandé) :



Personnes à contacter :

Enseignement Recherche

Nom Bernard Humbert Florent Boucher

Téléphone 02 4037 39 89 02 40 37 39 24

Adresse électronique 
Bernard.Humbert1@univ-

nantes.fr Florent.Boucher@cnrs-imn.fr

De plus amples informations sur la campagne de recrutement (calendrier de campagne, composition
du comité de sélection, …) sont disponibles sur le site web de Nantes Université, rubrique Travailler
à Nantes Université

L’audition comprendra une mise en situation pédagogique.

Les modalités seront précisées aux candidats sur la convocation à l’audition.

 
Signature du directeur ou directrice de laboratoire :  

  
Signature du directeur ou directrice de composante :


